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1. СМИ о Таймыре 
 

Юные туристы Таймыра пополнили копилку побед муниципального района 
Сборная команда Таймыра по спортивному туризму под руководством Александра 

Воробьева показала наивысшие результаты на межрегиональных соревнованиях и финале 
краевых соревнований по спортивному туризму на пешеходных дистанциях в г. Красноярске, 
проходивших с 11 по 18 ноября. В состязаниях приняли участие более ста сильнейших 
спортсменов Красноярского края, среди них 17 кандидатов в Мастера Спорта РФ в 
направлении «спортивный туризм». 

По итогам соревнований таймырская чемпионка России по спортивному туризму 
Виктория Лашкина заняла первое место в категории 14-15 лет, а также дебютировала в новой 
возрастной группе 16-21 год на дистанции 4-го класса, заняв первое место и показав лучший 
результат среди девушек. 

В категории 14-15 лет среди юношей Константин Кучученов и Максим Яроцкий заняли 
первое и второе места соответственно. Степан Агарин, Ярослав Ефимов, Илья Мельник и 
Салимжан Узгенбаев завоевали серебро в категории 12-13 лет. Все они, а также Диана 
Кошелева заняли третье общекомандное место в финале краевых соревнований по 
спортивному туризму. 

В общекомандном зачете межрегиональных соревнований краевая команда, куда вошли 
таймырские спортсмены, заняла 1 место.  В свою очередь Александр Воробьев признан 
одним из лучших тренеров Сибирского Федерального округа. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке двор многоэтажки заливает канализационными стоками 

Днём озеро, вечером каток. Ходить по лужам в разгар зимы вынуждены жители одного 
из домов в Дудинке. Двор, как уверяют жильцы, заливает не первый день. И даже не первый 
год. Проблему устраняют, но спустя время всё по новой. Откуда течёт вода? 

Елена Сергейчик возмущена бездействием дудинских коммунальщиков. В доме 1 по 
улице Щорса северянка проживает 30 лет, и практически каждую зиму во дворе образуется 
каток. Но в этом году и вовсе забил горячий ключ. Несколько дней аварийная служба, как 
уверяет Елена, никак не реагировала. И жители терпели неудобства.  

Елена Сергейчик. жительница дома №1 по ул. Щорса: «Ходить невозможно, приходится 
обходить либо вот там, либо здесь по этому льду. Ну я-то молодая, а как бабульки наши, а с 
колясками, а та же скорая? Как-то очень неприятно». 

С регулярными залитиями дворов в разгар зимы сталкиваются жители многих домов 
Дудинки. Одна из наиболее частых причин — грунтовые воды. Когда на улице мороз, их 
выдавливает на поверхность и образуется ручей. Но на Щорса, 1 происхождение источника 
можно определить по запаху. Течь явно имеет коммунальный характер. 

Это подтвердили и в городской администрации. О проблеме мэрия, как оказалось, в 
курсе.  

Александр Леоненко, начальник технического отдела комитета ЖКХ администрации 
Дудинки: «Это течь центральной канализации, которая располагается под жилыми домами 
Дудинская, 1 и 1а. Течь произошла в результате ветхости сетей, которые находятся под 
жилыми домами. Управляющая компания выполняет ремонтные работы по её 
восстановлению. В ближайшее время течь будет устранена, дворовая территория будет 
очищена от снега и льда». 
 Изношенность коммунальных сетей — проблема городского масштаба. Под той же 
Дудинской, 1 сегодня настоящий водопад. Судя по образовавшимся сталагмитам, подполье 
заливает не один день. Как на такие потопы отреагирует свайное основание дома на вечной 
мерзлоте — покажет время. Но количество аварийных зданий в Дудинке только растёт. 
Единственное разумное решение проблемы — капитальный ремонт внутридомовых сетей. В 
планах регионального оператора это 30–40 годы. Больше оптимизма внушает комплексный 
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план социально-экономического развития Дудинки. Работа над стратегическим для 
арктических территорий документом — на финишной прямой. 

Вести-Красноярск 
 
Устроившим пьяный разбой в Дудинке вахтовикам вынесли приговор 

В Дудинке на севере Красноярского края вынесли приговор двум устроившим пьяный 
разбой вахтовикам. Об этом сообщили в пресс-службе региональной полиции. 
 Напомним, все случилось в марте этого года. Живущие в одной квартире трое 
вахтовиков выпивали в одной компании. Когда алкоголь закончился, двое мужчин 
потребовали у своего 56-летнего коллеги деньги на покупку спиртного, но получили отказ. 

После этого они жестоко избили своего приятеля и, угрожая ему ножом, заставили 
разблокировать мобильный телефон с банковским приложением. Так злоумышленники 
получили доступ к онлайн-банку и перечислили себе 215 тысяч рублей. 

Они попытались скрыться от полиции на съемной квартире в Норильске, где их нашли 
и задержали. У мужчин изъяли нож, которым они угрожали потерпевшему. Деньги к тому 
времени они уже потратили на выпивку и развлечения. 

Суд признал их виновными в разбое и назначил наказание в виде лишения свободы: 
первому дали 6 лет, второму — 5 лет и 9 месяцев колонии общего режима. 

newslab 
 
В библиотеке семейного чтения прошел семейный выходной 

Очередной семейный выходной состоялся в библиотеке семейного чтения в минувшее 
воскресенье. Мероприятие под названием «Взгляд у мамы — солнце в небесах» приурочили 
предстоящему Дню матери. 

В этот день гости библиотеки посмотрели спектакль кукольного театра «Библиоша» о 
ленивой девочке Айога и рассказали, как они помогают своим мамам. 

Юные посетители читали стихотворения о маме, а также с помощью волшебного 
прибора выясняли насколько горячо они любят своих мам. Пока дети участвовали в мастер-
классе по изготовлению открыток, их мамы нескучно провели время за детскими 
настольными играми. Презентацию новинок для них провела заведующая библиотекой Ольга 
Захаркив… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» стал лучшим работодателем по версии РБК 

Эксперты РБК на десятом HR-форуме представили рейтинг лучших работодателей 
России 2024 года. Рейтинг формировался по пяти основным критериям: условия труда, 
эффективность бизнеса, социальная ответственность, деловая репутация, мнения 
работников. Для определения победителей эксперты провели анкетирования более 67 тысяч 
сотрудников из 166 компаний. 

Рейтинг разбит на три группы. Победителями считаются организации из группы I. Всего 
таких – 29. В их числе и компания «Норникель». 

В этом году жюри обратило внимание на то, как «Норникель» работает с молодежью: 
привлечение в компанию, специальные программы для студентов и выпускников, их 
адаптация на рабочем месте, в коллективе, в самом Норильске. 
 Компания пятый год подряд подтверждает звание одного из лучших работодателей 
страны. Об этом говорят и статистические данные: за последние годы к команде 
присоединились более 20 тысяч новых сотрудников, среди них растет доля молодежи. В два 
раза увеличилось количество абитуриентов, которые хотят учиться в профильных для 
компании вузах. 

«Таймырский телеграф» 
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Норильский прожект: что уедет в Китай вместо медного завода 
Планы «Норникеля» по переносу медного завода в Китай, озвученные еще весной 

текущего года, вызывают сомнения: проект плохо сочетается с рыночной конъюнктурой, 
позицией представителей китайской медеплавильной отрасли и национальными интересами 
РФ. 

Пока «Русал» в качестве вечно недовольного акционера «Норникеля» пытается через 
Лондонский суд добиться сатисфакции от Потанина, никелевый гигант занят другими 
масштабными проектами. Происходит это на фоне обсуждения многообещающей, но не 
выглядящей экономически оправданной и вместе с тем реалистичной идеи Владимира 
Потанина по переносу медного завода «Норникеля» в Китай. 

Российская горнодобывающая компания готовится к сделке по строительству нового 
медеплавильного завода в Китае, сообщает Bloomberg в своей публикации от 12 ноября. 
Однако в то же время, как пишет агентство, проект вызвал сопротивление со стороны 
китайских производителей меди. Завод, который, как предполагается, будет расположен в 
портовом городе Фанчэнган в регионе Гуанси, будет производить 500 000 тонн 
рафинированной меди в год с использованием концентрата, поставляемого из России, 
уточняет Bloomberg со ссылкой на анонимный источник. 

Предположим, что завод построят, и около 2-2,5 млн тонн руды в год «Норникель» 
начнет возить из норильского порта в Дудинке на юго-запад Китая. Возможно, это будет 
способствовать загрузке Северного морского пути, но совершенно точно не будет оправдано 
экономически. Вопрос к руководителям предприятия: не будет ли дешевле для компании и 
полезнее для страны модернизировать медный завод в Норильске? В конце концов, платить в 
российский бюджет экологические штрафы, пока проводится модернизация, вместо того, 
чтобы переплачивать за сумасшедшую логистику через льды китайским перевозчикам? Эти 
расчеты вообще есть, их кто-то видел? 

Однако вопросы эти скорее риторические, а само предположение, что завод будет 
построен, как похоже, является слишком большим допущением. Сам же Bloomberg в своей 
противоречивой публикации пишет о том, что Китай сейчас борется с переизбытком 
существующих перерабатывающих мощностей, и план «Норникеля» вызвал сопротивление 
со стороны китайской медной промышленности. В Фанчэнгане уже есть плавильный завод 
мощностью 600 000 тонн, которым управляет государственная китайская группа Jinchuan. 

Китай испытывает дефицит сырья для своих медеплавильных предприятий и даже 
вынужден сокращать производство на некоторых из них, что подтверждается последней 
статистикой. Так, экспорт медного концентрата из России в Китай в январе – сентябре 2024 г. 
вырос на 36% в годовом выражении до 310 000 т, свидетельствуют данные Главного 
таможенного управления КНР. В сентябре поставки выросли в полтора раза до 35 000 т. При 
этом экспорт готовой меди и изделий из нее (проволока, профили, листы, трубки, прутки и т. 
д.) из России в Китай за отчетный период снизился на 18% в годовом выражении до 226 700 
т. Таким образом, продолжается тенденция, когда Китай увеличивает импорт из России 
именно медного сырья. 

В то же время сообщение Bloomberg продолжает другую тенденцию: анонсированный 
Потаниным перенос медного завода из Норильска в Китай реализуется только на медийном 
уровне. В информационное пространство периодически, с интервалами в несколько месяцев, 
вбрасываются подобия новостей по проекту, но фактически ничего не происходит. Так, 
Владимир Потанин анонсировал перенос медного производства в Китай в середине весны 
этого года. После трехмесячного затишья в середине лета в Reuters появилась информация, 
что для переговоров по созданию СП с «Норникелем» в России побывала делегация 
китайской медной компании China Copper. То есть, по сути проект так и не начался. И вот 
теперь похожее сообщение от Bloomberg, в котором уместилось всё – приближающееся 
строительство завода, предполагаемое место его размещения и недовольство китайских 
производителей. При этом до сих пор даже не назван возможный китайский партнер 
«Норникеля», без которого проект невозможен. Получается, что до сих пор медийные 
всплески, свидетельствующие о том, что проект реален, не находят фактического 
подтверждения. 
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Более того, факты свидетельствуют не в пользу проекта. Сама идея экономической 
пользы от переноса завода в Китай сомнительна, и эти сомнения никто даже не пытается 
снять. Китайские производители меди не заинтересованы в создании новых медеплавильных 
мощностей. На деле Россия все больше продает медного концентрата, и все меньше – 
товарной меди, и, как результат, превращается в сырьевой придаток промышленно развитых 
стран теперь уже Востока. 

РИА «Новый День» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярске состоится демографический форум под девизом «Семьи Сибири – 
богатство России!» 

25 ноября в Красноярске во второй раз пройдет демографический форум «Семья. 
Россия. Сибирь. Мы». В этом году форум проходит в рамках Года семьи под девизом – 
«Семьи Сибири – богатство России!». 

Ожидается, что участниками станут порядка 650 представителей общественных и 
молодежных организаций, деловых и научных сообществ, экспертов в сфере семейной и 
демографической политики, активных многодетных родителей, а также представителей 
органов власти регионов Сибирского федерального округа. 

На площадках форума обсудят вопросы популяризации традиционных семейных 
ценностей, роль общественных организаций и сообществ в демографической политике 
страны, вопросы реализации программ поддержки и повышения качества жизни старшего 
поколения. 

С коллегами подведем предварительные итоги реализации нацпроекта "Демография" и 
обозначим цели и задачи нового этапа – нацпроекта "Семья"», – прокомментировала 
предстоящее мероприятие министр социальной политики Красноярского края Ирина 
Пастухова. 

Основные предложения поступят в Минтруд России и будут учтены в стратегическом 
документе в части семейной и демографической политики до 2036 года. 

НИА-Красноярск 
 

Предлагаемые вахтовикам зарплаты в Красноярском крае перевалили за 200 тысяч 
В Красноярском крае продолжается «зарплатная гонка» на вахтовых проектах: так, по 

свежим данным рекрутеров, вакансии с предложениями 200 000+ уже не редкость. 
ТОП осени составили аналитики платформы hh.ru. По их данным, в Красноярском крае 

самые высокие зарплаты предлагают водителям-экспедиторам: от 230 до 290 тыс. рублей на 
руки. 

Далее идут предложение работы лаборанту химико-спектрального анализа в 
Магаданскую область (от 234,8 тыс. на руки), разнорабочему на автомобильное производство 
в Тульскую область (от 232 тыс. рублей на руки), мотористу цементированного агрегата в 
Якутии (от 180 до 230 тыс. рублей, но это уже до вычета налогов). 

В целом по Сибири – свой ТОП вахтовых вакансий. Жителям СФО предлагается, 
например, такая работа, как руководитель группы разработки – айтишники могут заработать 
на вахте в среднем 200 тыс. рублей. 

Но от них почти не отстают сварщики: среднее зарплатное предложение для таких 
специалистов составляет 198,4 тыс. рублей. И они очень востребованы: в четвертом 
квартале года на платформе открылось 2,9 тыс. вакансий для сварщиков. 

На третьем месте по Сибири – геодезисты с предложением в 176,5 тыс. рублей. 
Напомним, что безработица в крае сохраняется на рекордно низком уровне, а рынок 

труда по-прежнему принадлежит соискателям. Квалифицированные кадры требуются 
практически во всем реальном секторе экономики. 

ДЕЛА 
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5. СМИ о России 
 

Путин надеется на реализацию всех нацпроектов по технологическому лидерству 
Президент Владимир Путин выразил надежду, что все нацпроекты по технологическому 

лидерству будут реализованы. 
"В целом, конечно, такие проекты зримые, большие. И надеюсь, нам удастся всем 

вместе их реализовать", – сказал глава государства. 
Он отметил, что в таком случае структура российской экономики будет меняться 

нужными темпами. Мантуров в свою очередь пообещал исполнить все поручения президента. 
Первый вице-премьер заявил, что на восемь нацпроектов технологического лидерства 

направят до трех триллионов рублей до 2030 года. 
Путин провел встречу с Денисов Мантуровым в среду. Президент и вице-премьер 

обсудили нацпроекты технологического лидерства: "Новые материалы и химия", 
"Промышленное обеспечение транспортной мобильности", "Технологическое обеспечение 
продовольственной безопасности", "Новые атомные и энергетические технологии" и другие. 

Вести 
 

Путин: России необходимо обеспечить рынок космических услуг 
Президент РФ Владимир Путин заявил, что в России необходимо обеспечить рынок 

космических услуг, за их предоставление ведомства должны платить "Роскосмосу" и 
рационально ими пользоваться. 

"Нужно обеспечить рынок космических услуг. Если у нас не будет этих услуг, то у нас 
никаких бюджетных денег никогда не хватит", - сказал Путин на встрече с первым вице-
премьером Денисом Мантуровым. 

"Руководитель любого ведомства хочет минимизировать свои затраты, но все хотят 
получать от "Роскосмоса" бесплатные услуги, а в конечном итоге - из бюджета. Если сами 
будут платить, то будут рационально пользоваться этими услугами, а "Роскосмос" будет 
иметь рынок", - отметил президент РФ. 

Мантуров сообщил, что задача по монетизации космических услуг идет с учётом 
внесения изменений в закон о космической деятельности. "Это будет касаться всех ведомств, 
чтобы у каждого формировался бюджет", - сказал он. 

"Для наращивания орбитальных группировок разного назначения и дистанционного 
зондирования Земли. Для того чтобы обеспечить эффективную экономику пусков, должны 
разработать и запустить производство многоразовых ракет-носителей", - заявил первый вице-
премьер. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Силуанов: Россия будет использовать доходы от замороженных западных активов 
Министр финансов России Антон Силуанов сообщил о планах использовать доходы от 

замороженных активов западных инвесторов. Господин Силуанов заявил, что Россия примет 
ответные меры после реализации недружественных действий со стороны западных стран. 

«Если западные страны приняли решение использовать наши активы и доходы от наших 
активов, адекватные действия абсолютно реализует и российская сторона. Поэтому у нас 
тоже заморожены ресурсы западных инвесторов и западных участников финансового рынка, 
компаний. Доходы от этих активов так же будут иcпользоваться, как и действия тех стран, 
которые заморозили наши золотовалютные резервы и используют доходы от размещения 
этих резервов», — сказал Силуанов в интервью Наиле Аскер-заде в программе «Вести» на 
телеканале «Россия-1»... 

Коммерсантъ 
 

Силуанов высказался против регулирования курса рубля 
Власти не должны регулировать курс рубля, так как его рыночное формирование — 

основа российской денежно-кредитной политики, заявил министр финансов Антон Силуанов в 
интервью Наиле Аскер-заде на канале «Россия 1». 
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«Курс рубля у нас устанавливается исходя из спроса и предложения на валюту. 
Рыночное курсообразование — это один из наших столпов нашей денежно-кредитной 
политики. Это очень важно», — подчеркнул он. 

Министр указал, что при регулировании властями курса рубля произойдут перекосы в 
стоимостных показателях и в самом формировании денежно-кредитной политики. По его 
словам, подобные прецеденты уже случались. «И возвращаться к старому, я думаю, что это 
неправильно, это нанесет просто вред нашим результатам денежно-кредитной и бюджетной 
политики», — отметил Силуанов. 

Министр выразил уверенность, что курсообразование должно быть рыночным. По его 
словам, это — залог для возможности построения прогнозов и экономических моделей для 
бизнеса. 

При этом Силуанов отметил, что валюта нужна не всем гражданам — для них есть много 
хороших инструментов для вложения рублей, в частности депозиты и ценные бумаги. 

«Кто планирует траты в иностранной валюте, тот, конечно, может и хранить свои 
сбережения в этой части, в тех валютах, где он собирается их потратить. Кто-то хочет 
выехать за рубеж, кто-то хочет какие-то совершить другие, может быть, вложения в 
иностранных валютах», — уточнил он. 

Однако, по мнению главы Минфина, если человек не собирается тратить свои 
сбережения на внешних рынках, то лучше их вложить в рублевые инструменты и хранить в 
рублях. Он отметил, что сегодня доходность по ним весьма высокая. В свою очередь, хранить 
деньги в долларах или евро — это личное дело каждого, следует опираться из действующие 
или прогнозируемые траты, резюмировал Силуанов. 

РИА Новости 
 

Иноагенты больше не смогут обогащаться за счёт страны и её граждан 
Законопроект о зачислении доходов иностранных агентов от творческой деятельности на 

спецсчёт принят в первом чтении. Он был поддержан единогласно. Его авторами стали 429 
депутатов. 

Законопроектом предлагается ввести особый порядок в отношении вознаграждений и 
иных платежей, причитающихся иностранным агентам от использования результатов 
интеллектуальной деятельности и брендов. Сумма таких единоразовых выплат, по оценкам 
экспертов, может достигать десятки миллионов рублей.  

Денежные средства будут зачисляться на специальный рублёвый счёт, открытие 
которого станет обязательным для иноагента или тех, кто перечисляет ему гонорары. 
Пользоваться ими будет возможно только после отмены статуса иноагента. Также средства 
могут быть зачислены в бюджет по решению суда. 

На сегодняшний день иноагентами признаны 493 человека. В их числе те, кто уехал из 
нашей страны и продолжает обогащаться за счёт её граждан. Зачастую не скрывая своего 
враждебного отношения к России и участия в финансировании кровавого киевского 
режима.После принятия закона средства, накопленные на таких спецсчетах, не будут 
использованы против нашей страны. 

Ранее был введён законодательный запрет российским предпринимателям и компаниям 
размещать рекламу на ресурсах иноагентов. В результате, по данным экспертов, за первое 
полугодие этого года доходы десяти крупнейших блогеров-иноагентов уменьшились на 75%. 

Принимаемые меры направлены на то, чтобы прекратить обогащение предателей нашей 
страны за счёт её граждан. Об этом сообщил Вячеслав Володин в своём ТГ-канале. 

НИА-Красноярск 
 

Мишустин: более 1,5 трлн рублей будет выделяться ежегодно на развитие транспорта 
Правительство планирует выделять 1,5 триллиона рублей каждый год на развитие 

транспортной отрасли в России в рамках государственной программы. Об этом сообщил 
глава кабмина Михаил Мишустин в ходе пленарного заседания Международного 
транспортного форума. 
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"Объем ежегодного финансирования всех запланированных мероприятий в рамках 
соответствующей государственной программы составляет свыше 1,5 триллиона рублей", – 
сказал он. 

Ранее глава Минтранса РФ сообщал, что на реализацию госпрограммы "Развитие 
транспортной инфраструктуры" планируется направить порядка 4,8 трлн рублей. Эти 
показатели заложены в проект бюджета министерства до 2027 года. 

Как отмечал министр, рассматривается субсидирование части авиабилетов и 
железнодорожных перевозок, развитие сети автомобильных дорог и водного транспорта. 

Вести 
 

Инфляция в России на 18 ноября составила 8,68 процента 
Инфляция в России на 18 ноября составила 8,68% в годовом выражении после 8,56% на 

11 ноября, следует из доклада Минэкономразвития "О текущей ценовой ситуации". 
Министерство отмечает, что в сегменте продовольственных товаров на отчетной неделе 

цены выросли на 0,73% против 0,55% неделей ранее. 
"Цены на плодоовощную продукцию изменились на 4,09% при снижении темпов роста 

цен на картофель и некоторые овощи борщевого набора. На продукты питания за 
исключением плодоовощной продукции динамика цен составила 0,42%. Цены на баранину и 
свинину практически не изменились. Продолжил дешеветь сахар. Динамика цен на молоко и 
молочную продукцию составила 0,79%, на хлеб и хлебобулочные изделия – 0,34%", - 
говорится в обзоре. 

В сегменте непродовольственных товаров темпы роста цен составили 0,12% против 
роста на 0,09% неделей ранее. Что касается услуг, темпы роста цен замедлились до 0,25% с 
0,38% на фоне удешевление услуг гостиниц и санаториев. 

ПРАЙМ 
 

Почему люди, знающие о мошенниках, все равно отдают им деньги: Жулики увели у 
россиян 136 млрд рублей за 2024 год 

Вам поступает звонок. Неизвестный голос говорит, что на ваши средства идет атака. И 
для того, чтобы обезопасить деньги, нужно их перевести на безопасный счет. А чтобы счет 
был действительно безопасным, говорит неизвестный, вам нужно отдать ваши деньги 
инкассаторам, которые готовы приехать к вам домой в ближайшее время. Что вообще 
происходит? 

МВД РФ известно о том, что на территории Украины находятся 1,5 тысяч колл-центров, 
которые делают свое «черное дело» без перерыва. Вопрос мошенничества сейчас 
становится все более актуальным. 

Начальник управления по организации борьбы с противоправным использованием 
информационно-коммуникационных технологий МВД России Филипп Немов на форуме 
«Диалог о фейках 2.0» сообщил немало интересных деталей по поводу проблемы 
кибермошенников. В этом году ущерб от таких действий в России составил 136 миллиардов 
рублей. Надо помнить про то, что 1,5 тысячи колл-центров находятся на Украине. 

Когда же с людьми начинали говорить представители правоохранительных органов, 
знали ли они о том, что такое может быть и происходить — 70% говорили, что знали о 
мошенниках. Но в итоге попались. 

В этом году официально было зарегистрировано 359 тысяч преступлений, которые в 
МВД называют официально «дистанционные хищения». Общая же доля нарушений закона с 
использованием компьютерных технологий приближается к 40 процентам в общей массе. 

- Преступность уходит с улицы, - говорит представитель МВД Филипп Немов. 
Что происходит, когда в сеть утекает база личных данных? Мошенники сканируют все 

эти списки, потом среди утечек находят жертву, выясняют о нем подробности, речь идет о 
счетах в банке. И пытаются составить профиль атаки, чтобы выманить средства. Такова 
обычная схема действия мошенников. 

Среди новых технологий, которые используют мошенники, Филипп Немов выделил 
симбоксы. Это специальные устройства, которые «приземляют» трафик с международных 
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направлений и позволяют говорить с россиянами. В 2024 году было изъято более 
тысячи таких устройств. Из теневого оборота ушло 200 тысяч сим-карт операторов. Все это 
суммарно позволяло делать до 30 миллионов звонков в день на адреса потенциальных 
жертв. 

В основном, под атаку мошенников попадают люди старше 50 лет, на которых пытаются 
воздействовать всеми правдами и неправдами. При этом, подчеркнул Немов, совершить 
такое преступление — это уже нечто другое, чем просто отнять сумку на улице как в случае с 
нарушениями закона другого типа. Тут у людей — несколько другой склад ума. 

Директор департамента информационной безопасности Банка России Вадим Уваров 
сказал, что данные от МВД и Банка России будут разниться. Поскольку разные методики 
подсчета. По данным Банка России, в 2024 году было зафиксировано 551 тысяча попыток 
украсть денег, которые увенчались успехом. 9 миллиардов рублей — ушли на счета 
злоумышленников. При этом, настоящим службам безопасности банков удалось отбить 30,2 
миллиона таких попыток. А сумма сохраненных денег — 4,3 триллиона. 

В целом и общем, когда злоумышленники звонят, то действуют персонифицированно. 
Они знают кому звонят и как правило знают важные детали о человеке — номер паспорта, 
транспортного средства, все для того, чтобы начать разговор. А вот уже дальше говорят 
«спаси свои деньги», вторая возможная тема такого «развода» — подарки, бонусы, премии. 

Свежая схема была выявлена буквально недавно. Это - звонок от «инкассаторов». 
Значит, людям звонят, говорят, что идет массовая атака на деньги. И чтобы обезопасить 
средства, нужен, да, он самый - безопасный счет. Но в этот раз нужно отдать все деньги 
инкассаторам, которые приедут скоро к жертве. И вот едут инкассаторы прямо домой к 
людям. 

KP.RU 
6. Разное 
 
Лев Толстой как зеркало специальной военной операции 

Толстой удивительно современен. 20 ноября, в день его памяти, о яснополянском 
классике вспоминаешь с особенным чувством. Он – наш, этот русский гений, и будет нашим 
всегда, даже несмотря на некоторые свои поздние идеи и заблуждения. Можно сказать, что 
художник Толстой больше своих собственных идей. Они осыпаются с этой исполинской 
фигуры, как недолговечная краска. 

Когда «приступ бешенства, охвативший целый мир» (Тютчев), привел к нападению на 
Севастополь, Толстой попросился в Крым. Графу-добровольцу было 26 лет, и его титул и 
состояние позволяли ему заниматься другими делами. Но Толстой сделал выбор. Он ушел на 
войну и написал блестящие репортажи с передовой. Его севастопольские рассказы – шедевр 
военной журналистики своего времени. В каком-то смысле Толстой был первым русским 
военкором. 

В Севастополе подпоручик артиллерии Толстой мог погибнуть, как тысячи других 
русских солдат и офицеров. Но он не погиб, и совершил еще один подвиг, подвиг уже не 
воина, а писателя-романиста. Подвиг на все времена. Подвиг из разряда тех, которые 
аукаются на всех континентах. 

Только один пример. Четыре столетия европейцы грабили и уничтожали Африку, 
вывозя золото и рабов, опустошая недра и разрушая хозяйственные связи. При этом они 
прославляли свою «прогрессивность» и проклинали чернокожих за «отсталость» и «дикость». 
Этот подход утвердился в умах, и даже противники работорговли отзывались о местных 
жителях пренебрежительно, считая их представителями «не совсем состоявшейся 
человеческой породы». Чары этой скверной магии развеяли два африканских гения: Воле 
Шойинка и Чинуа Ачебе. Первый из них, лауреат Нобелевской премии по литературе, 
написал великолепные антиколониальные пьесы, второй стал автором главного романа 
Африки ХХ века «И пришло разрушение». Оба честно и без прикрас поведали о том, как 
видели нашествие белых сами африканцы. Если чернокожий у писателя-европейца молчал 
или молол чепуху, то у Шойинки и Ачебе он заговорил и начал рассказывать о своей правде. 
Тут-то и оказалось, что на самом деле не было ни «прогрессивных», ни «диких». Белые были 
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обычными людьми, со своими сильными и слабыми сторонами; в Африке им 
противостояли точно такие же люди. Претензии белых на превосходство были уничтожены 
восхитительной иронией, с помощью которой чернокожие авторы вскрыли мотивацию и 
нравственный уровень колонизаторов. Блестящая форма, в которую отлились эти 
произведения, оказалась лучшим свидетельством того, что ни о каком культурном или 
цивилизационном превосходстве европейцев не может быть и речи. 

Вы спросите, при чем здесь Толстой? Да при том, что он-то как раз и возглавляет весь 
этот поток сюжетов и образов, в который влились в двадцатом веке со своими историями 
Ачебе, Шойинка и многие другие. Толстой первым поставил незападный народ в центр 
нарратива и помог миру увидеть противостояние с Западом глазами простых людей. Тех 
самых русских людей, на которых со времен Просвещения Запад поглядывал со страхом, 
ненавистью и презрением, считая их вредными и опасными дикарями, прорвавшимися в 
Европу из тьмы азиатских лесов и болот. 

В 1812 году французы искренне полагали, что совершают поход против русского 
варварства. Они называли себя «высокоразвитым обществом» и «самой цивилизованной 
нацией». Они верили, что их долг – дать русским законы и привлечь невежественный народ 
«на сторону свободы». Наполеон считал себя рыцарем цивилизованного мира, рыцарем 
Просвещения, и вся Европа пела ему акафисты и славила его в этом качестве. 

В романе «Война и мир» Толстой не оставил от этих построений камня на камне. Он 
первым из классиков высмеял идею о том, что европейские порядки можно кому-то навязать. 
Страницы романа, посвященные оккупации Москвы, полны едкой иронии. Наполеон дарует 
русской столице «конституцию», утверждает «муниципалитет», провозглашает принципы 
безопасной торговли, обращается с миролюбивым словом к крестьянам, убеждая их покинуть 
леса… И все это не работает, поскольку на самом деле нет ни цивилизаторов, ни одаряемых 
цивилизацией варваров. Есть обычные люди: завоеватели и те, кто им противостоит. Поэтому 
французы просто грабят, а русские при первой возможности их убивают. Наполеон полон 
возвышенных и благородных идей, но все его слова и распоряжения – всего лишь колебания 
воздуха. Они не затрагивают сущности дел и «вертятся произвольно и бесцельно, не 
захватывая колес как стрелки циферблата в часах, отделенного от механизма». Поэтому 
французский император театрален и даже смешон. Он подобен ребенку, «который, держась 
за тесемочки, привязанные внутри кареты, воображает, что правит». 
 Наполеон вторгся в Египет и Сирию, но голос местных авторов на мировой уровень не 
пробился, и потому эту историю все узнавали только в одной интерпретации – французской. 
В России такой голос нашелся: роман Толстого прогремел на весь мир. 

Русский классик честно рассказал о нашествии – он показал и самонадеянность 
французов, и их пустозвонство, и их мужество, и их умение сражаться. Но он также показал и 
русскую точку зрения на это вторжение, точку зрения простого народа, в котором Толстой 
обнаружил не дикость и варварство, а замечательные душевные качества: силу, 
человеколюбие, справедливость. Платон Каратаев передает французу-голодранцу рубашку и 
замечает – вот, дескать, нехристи, а «душа тоже есть». Как не похоже это на модель 
взаимоотношений варваров и цивилизации, которую придумывала Европа! Как близко это 
ветру перемен нашего времени! 
 Фактически Толстой первым из великих прозаиков выступил в защиту народа, 
отбивающего атаку Запада. И он был услышан. С тех пор эту речь повторяли в самых разных 
уголках планеты. Мало-помалу все зулусы завели своего Толстого. 

Этого глубокого и мудрого толстовского взгляда нам не хватает сейчас, когда мы вновь 
обращаем вспять западное нашествие. От обезьянничанья и пустого копирования западных 
образцов в культуре пора переходить к нашей точке зрения, нашим традициям, нашим 
ценностям, нашим героям. Пора услышать голос современных платонов каратаевых и 
капитанов тушиных. Тех, которые сейчас на СВО. 
 Пример у нас есть. Русский гений Лев Николаевич Толстой дал начало всему 
антиколониальному дискурсу, и в этом смысле он может считаться первым писателем БРИКС 
и всего многополярного мира. 

Взгляд 
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Пострадают миллионы: Украина жестоко поплатится за свое решение 
На минувшей конференции "Ялтинская европейская стратегия" в Киеве глава ГУР 

Буданов* объявил, что "война с Россией вступает в свою финальную фазу и закончится — 
самое позднее — в начале 2026 года", потому что российская армия терпит колоссальные 
потери, а человеческих ресурсов у России уже нет. Это чистая правда, только вместо слова 
"Россия" нужно вставить "Украина". 

Многие западные журналисты отмечают, что в последнее время в Киеве обстановка 
напоминает последние дни Третьего рейха, где окопавшаяся в бункерах нацистская верхушка 
пыталась перебить общее отчаяние фантастическими планами победы и отсрочить 
самоубийственными атаками неизбежный конец. Чем это кончилось — хорошо известно. Тем 
не менее, несмотря на колоссальные потери, Германия как нация смогла сохранить свое 
"генетическое ядро", выжить и отстроиться. И до начала СВО являлась самой 
преуспевающей и мощной страной в Западной Европе. 

В отличие от Германии, нынешняя Украина с подачи своих хозяев сделала все, чтобы 
понятие "незалежный украинский народ" осталось лишь в архивах — в разделе исторических 
курьезов, потому что есть все основания полагать, что на территории сегодняшней "страны 
нерабов" в обозримом будущем будут жить совсем другие люди. 

Вчера появилась информация, что, исходя из данных МО России за тысячу дней СВО, 
потери Вооруженных сил Украины составляют более 900 000 человек, при этом число потерь 
ВСУ в 2024-м уже превысило суммарные потери Киева за два первых года специальной 
военной операции. С учетом того, что в сводки ведомства не включаются потери на 
территории противника за линией фронта, реальные потери киевского режима значительно 
превышают миллион человек, а это значит, что российская армия за время конфликта 
уничтожила группировку размером в половину всех европейских армий стран НАТО. 

Растущие каждый день чисто военные потери Украины многократно усугубляются 
жесточайшим демографическим кризисом и ускоряющимся бегством людей из страны. По 
данным аналитической публикации американского издания Responsible Statecraft, население 
Украины с 48,5 миллиона человек в 2001 году сократилось до 29 миллионов в 2023-м и 
продолжает стремительно уменьшаться. В числе причин — неуклонное старение населения, 
чрезвычайно низкий уровень рождаемости и эмиграция (минимум восемь миллионов 
человек). При этом из оставшихся 11,1 миллиона мужчин в возрасте от 25 до 60 лет 7,4 
миллиона либо уже мобилизованы, либо непригодны к службе по медицинским показаниям, 
либо заняты в критичных секторах экономики. Что касается мужчин в возрасте от 15 до 25 
лет, на которых разевает роток Зеленский, то из-за демографической ямы, случившейся в 
2000-е, их просто арифметически мало и на ситуацию на фронте солдаты-дети не повлияют 
— от слова никак. 

Соответственно, по выводам экспертов издания, ситуация на Украине представляет 
собой классический цугцванг: желание избежать социального и экономического коллапса 
только ускоряет обрушение фронта из-за нехватки солдат, а любая попытка дополнительно 
увеличить масштаб мобилизации на Украине механически приводит к изыманию из экономики 
рабочих рук, а главное — уничтожение фертильного мужского населения в долгосрочной 
перспективе обнуляет все шансы на восстановление популяции. 

Исходя из того, что нынешние киевские власти решили пойти по второму пути, в 
публикации делается однозначный вывод: Киев пока еще может затягивать боевые действия, 
но из-за этого Украина быстро приближается к точке невозврата и исчезновению украинского 
государства как такового. 

Характерно, что "непреклонных защитников" Украины данная перспектива совершенно 
не смущает. Наоборот, в последние дни с каким-то дьявольским оживлением (если не сказать 
предвкушением) в западных СМИ началось обсуждение послевоенного восстановления и 
обустройства Украины или того, что будет в итоге на оставшейся территории. Возможно, под 
другим названием. 

В ряде публикаций прямым текстом описывается, что оставшиеся после войны 
украинцы сами восстановить страну не смогут и для этого придется завезти людей из других 
стран — минимум 4,5 миллиона человек. Источниками уже определены страны с "избытком 
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рабочей силы", такие как Турция, Индия, Египет, Бангладеш, Шри-Ланка, Филиппины и 
Вьетнам. Утверждается, что завоз рабочей силы "будет проходить под полным контролем", в 
результате чего "у страны есть шанс не только на восстановление, но и на превращение в 
сильного и глубоко интегрированного члена европейского сообщества". Учитывая, как удачно 
усиливаются и интегрируются европейские страны благодаря странам "с избытком рабочей 
силы", можно утверждать, что при реализации данного сценария "генетический пул" 
нынешней Украины безвозвратно растворится, а потомки нынешних любителей Бандеры 
станут уже совершенно другим народом — назло Путину. 

В одной из публикаций издания The Conversation есть на удивление здравая цитата: "В 
истории нет ни одного примера успеха в войне на истощение против России. Будем 
откровенны: Украину ждет поражение. Стыдно признаться, но Запад никогда не делал ставку 
на победу Украины, а всегда была лишь стратегия "пускать кровь" России как можно дольше". 

Вчера постоянный представитель России при ООН Василий Небензя заявил, что 
Украина будет еще долго вспоминать, как западные ястребы отговорили их от мирного 
соглашения с Москвой и подтолкнули в сторону неминуемого разгрома. 

Однако вполне возможно, что многие будущие жители бывшей Украины будут 
вспоминать это с благодарностью, поскольку это помогло им переехать поближе к 
вожделенному "волшебному саду", с чем их можно будет искренне поздравить. 

* Лицо, внесенное Росфинмониторингом в перечень террористов и экстремистов. 

РИА Новости 
 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 100,22 ▲ 0, 18 

EUR 105,81 ▲ 0, 08 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


